
Das Internet und Soziale Netzwerke selbständig 
erkunden und sicher nutzen
Mit vielen Beispielsseiten und Tipps
Kritische Auseinandersetzung mit Angeboten  
im Internet und in Sozialen Netzwerken

www.bpb.de/einfach-internetwww.bpb.de/einfach-internet

Teilhabe am gesellschaftlichen Leben findet immer 
mehr in der Online-Welt statt.

Die Leitfäden „einfach Internet“ in einfacher Sprache 
richten sich an Menschen, die bislang noch wenig 
Erfahrung mit dem Internet gemacht haben. Von An- 
fang an haben Experten aus dem PIKSL Labor in 
Düsseldorf mitgearbeitet und die Leitfäden geprüft. Da 
man im Internet auch viele Fehler machen kann, hat die 
Arbeitsgruppe aus Menschen mit Lernschwierigkeiten, 
Pädagog/-innen, Designer/-innen und Texter/-innen im 
PIKSL Labor viele Tipps erarbeitet.

Der inhaltliche Aufbau dieser Leitfäden stellt dabei 
eine inklusive Medienbildung in den Vordergrund: Alle 
interessierten Personen können die digitale Welt in 
kleinen Schritten erkunden, an ihr Lerntempo und ihre 
Bedürfnisse anpassen und erhalten die Möglichkeit  
zur „digitalen Teilhabe“ in der Gesellschaft.

Kontakt
Bundeszentrale für politische Bildung/bpb
Fachbereich Zielgruppenspezifische Angebote
Walter Staufer 
Adenauerallee 86
53113 Bonn
walter.staufer@bpb.de
Tel +49 (0)228 99515-514

Zu den Leitfäden
Die Leitfäden „einfach Internet“ entstanden im  
PIKSL Labor Düsseldorf durch die Expertise von  
Menschen mit Lernschwierigkeiten.

PIKSL – In der Gemeinde leben gGmbH
Hilfen für Menschen mit Behinderungen
Ludwig-Erhard-Allee 14
40227 Düsseldorf Medien

einfach

Soziale

Wie kann man Medien in einfacher 
Sprache entwickeln?

Sich selbständig in der digitalen 
Welt bewegen

in einfacher  
Sprache

 nutzen
Handreichung:  

„Werkstatt einfache Sprache“
Das Projekt „Werkstatt einfache Sprache“ ist 
eine multimediale Online-Dokumentation aus 
Erfahrungsberichten, Filmen, Tondokumenten, 
Bildserien, Handreichungen und Checklisten zur 
Entwicklung von Publikationen in einfacher  
Sprache. Das Ziel der Werkstatt ist es, die  
Erstellung von Medien in einfacher Sprache als  
Modell vorzustellen und zu fördern. 
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einfach Online
Überblick, welche Entscheidungen und Schritte 
notwendig sind, bis Sie zuhause oder unterwegs 
online sind. Als Broschüre mit 20 Seiten ist er 
auch eine Hilfe beim Einkaufen.

einfach Facebook
Leitfaden wie Sie mit Freunden und Bekannten 
Kontakt halten; eigene Interessen, Erlebnisse und  
Gedanken in Schrift, Bildern und Videos austau- 
schen und persönliche Informationen schützen.

einfach WhatsApp
Leitfaden wie Sie mit WhatsApp Texte, Nachrichten,  
Bilder, Videos und Ton-Dateien von SmartPhone  
zu SmartPhone in Echtzeit versenden – und was 
Sie zum Schutz Ihrer Daten wissen müssen.

• einfach twitter 
• einfach Instagram 
• einfach Snapchat

erscheinen 2017

einfach YouTube
Leitfaden wie Videos kostenlos angeschaut, kom-
mentiert oder selbst veröffentlicht werden können. 
Möglichkeiten und Grenzen der Informations-
beschaffung über die Videoplattform. Erklärt die 
Schritte auf dem Weg zum eigenen YouTube-Kanal.

einfach Internet
Leitfaden für die Benutzung der wichtigsten 
Funktionen im Internet: Wahl des Browsers, die 
Suche, E-Mail Kommunikation. Das PIKSL Labor 
gibt viele Tipps zu Chancen und Risiken im 
Internet.
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Erklärfilme

Das Passwort:  
So wichtig wie der Schlüssel  
zur Haustür
Der Passwort-Film in einfacher Sprache

Der Browser: Die Tür zum Internet?!
Der Browser-Film in einfacher Sprache

In Arbeit sind die Erklärfilme:

• einfach Online 
• Sicher bewegen im Internet
• �In wenigen Schritten zur E-Mail –  

die elektronische Post
• �Spurlos – aber nicht verschwunden
• �Bitte die Tür schließen –  

Warum Logouts so wichtig sind

in 
Arbeit
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